

# Cumbre del Mercosur es tiempo de planteos para flexibilizar el bloque

Autor Administrator

Wednesday, 15 de July de 2015

Modificado el Tuesday, 14 de July de 2015

El planteo de permitir una flexibilización para alcanzar pactos extrazona, algo que no permite la constitución del Mercosur

AFP.- Los presidentes del Mercosur se reunirán este viernes en Brasilia en una cumbre que proyecta sacar a la luz las contradicciones entre los países que buscan negociar acuerdos comerciales con mayor libertad y los que prefieren ceñirse al bloque.

El planteo de permitir una flexibilización para alcanzar pactos extrazona, algo que no permite la constitución del Mercosur a menos que sea con la anuencia de todos los socios, es una aspiración que han hecho pública Brasil y Uruguay, pero que no ha sido acompañada por Argentina y Venezuela, dos economías que aplican modelos más cerrados.

"Los países del Mercosur tienen proyectos de desarrollo y de inserción internacional que son muy distintos, por eso hay conflictos de intereses", dijo a la AFP el analista de relaciones internacionales Amado Cervo, académico e investigador de la Universidad de Brasilia.

"Brasil, por ejemplo, tiene una vocación globalista y quiere reforzar su poder e influencia internacional, no solo a nivel geopolítico, sino también económico y comercial.

Es el país de economía más internacionalizada del Mercosur y está acoplado a una cierta liberalización del comercio exterior.

Uruguay tiene una visión más cercana con Brasil y Argentina es todo lo contrario, es un país más introspectivo (...) Y el Mercosur depende de Brasil y Argentina", añadió.

En mayo, mientras crecían las versiones sobre un intento de definir velocidades distintas para los planes comerciales de los países del bloque, en especial para intentar que avanzara la estancada negociación del bloque con la Unión Europea (UE), el presidente de Uruguay, Tabaré Vázquez, dijo que no sería sincero decir "que el Mercosur, tal como está, nos satisface" tras una reunión en el Palacio de Planalto con su par brasileña Dilma Rousseff en Brasilia.

"Como dice el presidente Tabaré Vázquez: el Mercosur siempre tiene que adaptarse a las nuevas circunstancias", dijo por su lado Rousseff, que sin embargo remarca que "el Mercosur representa un importante patrimonio común".

Para Cerro, "la cumbre de esta semana del Mercosur lidia con esas variables: el entendimiento político del bloque no puede ser sacrificado de ninguna manera, pero en el asunto comercial no es posible llegar a una conciliación a menos que haya un milagro".

"Una cosa es decirlo y otra es tomar una decisión", planteó el analista.

## Baja del comercio

El Mercosur ha visto caer su dinámica comercial interna por medidas proteccionistas de algunos de los socios del bloque y también por el deterioro de la situación económica en Brasil, Argentina y Venezuela en los últimos años.

El lunes el canciller uruguayo Rodolfo Nin Novoa reiteró que la posición de su país será "sincera" el bloque económico y que su "aspiración máxima" es abogar por el establecimiento de fechas concretas para levantar las trabas para arancelarias que dificultan el libre comercio de bienes, servicios y productos.

La cumbre servirá también para analizar en el primer nivel político el estado de la oferta que prepara el Mercosur en su demorado intercambio de propuestas comerciales con la Unión Europea (UE), planteado para el último trimestre del 2015, y para avanzar con el proceso de adhesión de Bolivia para convertirse en el sexto integrante pleno del bloque.

El mandatario boliviano Evo Morales confirmó su presencia en la reunión, al igual que los cinco mandatarios de los miembros plenos.

El jueves se celebrará una reunión del Consejo del Mercado Común entre los cancilleres de los cinco países del bloque a la que se sumarán luego los ministros de los países asociados. El encuentro de los mandatarios será el viernes.

Pese a los desencuentros que también marcaron su historia desde 1991, el Mercosur es un polo político y comercial que representa el 72% del territorio de América del Sur (tres veces la UE), el 70% de su población (275 millones de habitantes) y es más del 70% del PIB, de acuerdo con datos distribuidos por la cancillería brasileña.

También previo al encuentro presidencial el miércoles y jueves se realizarán debates del llamado Mercosur Social con representantes de la sociedad civil de los países miembros.

<http://www.elmundo.com.ve/noticias/economia/mercados/cumbre-del-mercotur-es-tiempo-de-planteos-para-fle.aspx>